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審核二零二零至二一年度開支預算 
管制人員對財務委員會委員補充問題的答覆 

 
局長：商務及經濟發展局局長 

第 11 節會議 
綜合檔案名稱：CEDB(CIT)-2S-c1.docx 

 
答覆編號 問題編號 委員姓名 總目 綱領 

S-CEDB(CIT)01 S054 郭榮鏗 152 (6) 旅遊 
S-CEDB(CIT)02 S055 郭榮鏗 152 (2) 工商業 
S-CEDB(CIT)03 S057 朱凱廸 96 - 
S-CEDB(CIT)04 S056 郭榮鏗 96 - 
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 審核 2020-21年度  答覆編號  
 開支預算  

S-CEDB(CIT)01   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：S054) 
 

 

總目：  (152) 政府總部：商務及經濟發展局 (工商及旅遊科 ) 

分目：  (-) - 

綱領：  (6) 旅遊  

管制人員：  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅遊 )(利敏貞 ) 

局長：  商務及經濟發展局局長  

 
問題：  
 
就旅議會在 2018年年中至 2019年年初舉辦 3次考察團，請當局告知每次考察

團的開支。  
 
提問人：郭榮鏗議員  
 
答覆：  
 
根據香港旅遊業議會的資料，2018年年中至 2019年年初舉辦的 3次考察團開

支分別約為 41萬元、 29萬元及 29萬元。  
 
 

– 完  –
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 審核 2020-21年度  答覆編號  
 開支預算  

S-CEDB(CIT)02   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：S055) 
 

 

總目：  (152) 政府總部：商務及經濟發展局 (工商及旅遊科 ) 

分目：  (000) 運作開支  

綱領：  (2) 工商業  

管制人員：  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅遊 )(利敏貞 ) 

局長：  商務及經濟發展局局長  

 
問題：  
 
就當局在答覆列出由一帶一路辦公室所組織到訪「一帶一路」相關國家和

地區的商貿及專業代表團，請當局分別列出每次代表團的開支總額、機票

費用、住宿費用及膳食費用；  
 
請當局解釋為何自 2017-18年度起，貿易發展局在推動港台的商貿合作與交

流，鼓勵台灣企業與港商合作，利用香港服務平台，共同開拓海外和內地

市場的開支每年遞減；  
 
請當局列出需要由灣仔北三座政府大樓遷出的政府部門及法院，並按部門

列出預計遷出的年份。  
 
提問人：郭榮鏗議員  
 
答覆：  
 
就「一帶一路」辦公室在過去三個財政年度所組織的商貿及專業代表團，

由多家企業人員及專業服務界別人士自費參與，並獲得其他香港及內地機

構／組織等參與及協助舉辦，包括香港貿易發展局 (貿發局 )。本局未有備

存每次代表團的開支總額，並分開量化每次代表團的機票、住宿及膳食費

用。  
 

貿發局每年按推廣目標、活動形式、市場重點等，靈活調配資源以達到最

佳推廣效果，其海外辦事處的支出亦會按實際需要而有所增減。貿發局在

2020-21年度就在台灣舉辦推廣活動的預計開支與 2019-20年度的支出相

若。  



 

第  11 節  CEDB(CIT) - 第  3 頁  

經諮詢政府產業署，在重置計劃下，原位於稅務大樓的政策局／部門，已

由 2017年起陸續遷出，包括商務及經濟發展局、環境局、保安局、渠務署、

效率促進辦公室、環境保護署、政府產業署、民政事務總署、香港郵政、

稅務局、勞工處、法律援助署、通訊事務管理局辦公室、政府資訊科技總

監辦公室及社會福利署。  
 
原位於入境事務大樓的政策局／部門，已由 2019年起陸續遷出，包括商務

及經濟發展局、財經事務及庫務局、保安局、審計署、入境事務處、稅務

局、創新科技署、政府資訊科技總監辦公室、運輸署、庫務署及水務署。  
 
原位於灣仔政府大樓的政策局／部門，已由 2019年起陸續遷出，包括民政

事務局、政府統計處、懲教署、政府物流服務署、香港金融管理局、康樂

及文化事務署、政府資訊科技總監辦公室及司法機構。  
 

– 完  –
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 審核 2020-21年度  答覆編號  
 開支預算  

S-CEDB(CIT)03   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：S057) 
 

 

總目：  (96) 政府總部：海外經濟貿易辦事處  

分目：  (-) - 

綱領：  (-) - 

管制人員：  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅遊 )(利敏貞 ) 

局長：  商務及經濟發展局局長  

 
問題：  
 
承答覆CEDB(CIT)210：  
 
1. 當局表示駐華盛頓經貿辦去年曾與 100位官員及其幕僚會面，請以列表

形式提供與不同層級官員會面的分項數字：  
 

 2019年 
部長級 (Secretary)  
副部長級 (Deputy Secretary)  
次長級 (Under Secretary)  
助卿 /司局級 (Assistant Secretary)  
副 助 卿 / 副 司 局 級 (Deputy Assistant 
Secretary) 

 

其他   
總數  100 

 
 
2. 當局表示駐華盛頓經貿辦曾與 140個議員及其幕僚會面，請交代參議員

和眾議員會面人數，並以表格列出所屬政黨為民主黨抑或共和黨。  
 

 2019年 
 民主黨  共和黨  
參議員    
眾議員    
議員幕僚    
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3. 請當局交代，去年駐華盛頓經貿辦曾進行會面的 140位美國國會議員及

其幕僚當中，有加入參議院外交關係委員會或眾議院外交事務委員會的

議員人數。  
 
提問人：朱凱廸議員  
 
答覆：  
 
香港駐華盛頓經濟貿易辦事處 (經貿辦 )一直與美國各界，包括美國白宮、

國務院、商務部及美國貿易代表等負責香港事務的聯邦政府高層官員、民

主共和兩黨國會議員及其幕僚 (包括參眾兩院外交事務委員會的議員及幕

僚 )、智庫、傳媒、學術界、商界和其他輿論領袖保持恆常聯繫，透過會面

及其他不同方式，致力讓更多人了解香港最新和實際情況。去年駐華盛頓

經貿辦與前述官員／議員／幕僚等會面的人數約 240人，當中政府官員及國

會議員／幕僚的人數分別約 100人和約 140人。我們認為不宜按層級或按所

屬政黨分項列出與駐華盛頓經貿辦會面的美國官員、議員和幕僚的數字，

以免影響經貿辦日後約見各界進行交流及講解的安排。  
 
 

– 完  –
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 審核 2020-21年度  答覆編號  
 開支預算  

S-CEDB(CIT)04   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：S056) 
 

 

總目：  (96) 政府總部：海外經濟貿易辦事處  

分目：  (-) -   

綱領：  (-) - 

管制人員：  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅遊 )(利敏貞 ) 

局長：  商務及經濟發展局局長  

 
問題：  
 
柏林經貿辦在 2018-19年度並沒有聘請當地人員，但在 2019-20年度則聘請

13名當地人員，請當局解釋上述大額增幅的原因；  
 
根據局方提供過去 3年各經貿辦在綱領 (1)「對外貿易關係」方面舉辦座談

會、展覽或研討會的次數，倫敦經貿辦 2019年比 2017年的次數下跌超過

10%，東京經貿辦在 2019年比 2018年的次數下跌超過 40%，請當局解釋以上

兩個經貿辦所舉辦的座談會、展覽或研討會的次數下跌的原因；  
 
根據局方提供過去 3年各經貿辦在綱領 (1)「對外貿易關係」方面舉辦座談

會、展覽或研討會的資料，請局方按以下列表提交資料：  
 

經貿辦  
舉辦座談會、展覽或研討會的次數及總開支  

2017 2018 2019 
次數  總開支  次數  總開支  次數  總開支  

經貿辦A       
 
請局方解釋 2019年悉尼經貿辦在綱領 (2)「公共關係」方面造訪高級政府人

員／組織 (包括國會議員 )的次數比 2018年下跌接近 25%的原因；  
 
請局方解釋在綱領 (2)「公共關係」方面舉辦公共關係節目∕活動，東京和

華盛頓經貿辦在 2019年所舉辦的公共關係節目∕活動比 2018年減少的原

因。  
 
提問人：郭榮鏗議員
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答覆：  
 
駐柏林經濟貿易辦事處 (經貿辦 )在 2009年成立，一直以非公務員合約形式

在當地招聘人員，共聘有 13個非公務員合約職位人員。2019-20年度開設的

13 個當地聘請人員職位是用以取代這些合約職位。  
 
個別經貿辦過去三年在綱領 (1)「對外貿易關係」及綱領 (2)「公共關係」方

面就舉辦相關活動的服務表現有所不同，主要原因如下：  
 
  駐倫敦經貿辦於 2017年配合行政長官出席香港貿易發展局在倫敦主辦

的「邁向亞洲  首選香港」論壇，增辦了多個相關活動，因此該年在綱

領 (1)下的座談會、展覽或研討會的舉辦次數較 2018及 2019年為多。  
 
  駐東京經貿辦於 2018年在行政長官訪問日本期間，舉辦「香港周」的一

連串推廣活動，因此該年在綱領 (1)下的座談會、展覽或研討會和綱領  (2)
下的公共關係節目／活動的舉辦次數較 2019年為多。  

 
  澳洲政府在 2019年 5月舉行聯邦選舉後需要一段時間籌組政府及新一屆

的「澳洲－香港議會友好組織」，因此駐悉尼經貿辦在 2019  年在綱領   (2)
方面造訪當地高級政府人員／組織較 2018年為少。  

 
  駐華盛頓經貿辦因應 2019年下旬美國各界對香港社會情況的關注，將人

手集中在向聯絡對象 (包括聯邦政府官員、國會議員及其幕僚等 )解說香

港最新情況的工作，因此在 2019年在綱領 (2)方面舉辦公共關係節目／

活動的次數較 2018年為少。  
 
過去 3年，各經貿辦在綱領 (1)方面舉辦座談會、展覽或研討會的次數已在

CEDB(CIT)213的回覆詳列。由於我們沒有就座談會、展覽或研討會的開支

設立獨立帳目，因此我們並沒有有關開支的統計數字。  
 
 

– 完  –  
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